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	 Bien plus qu’une série d’œuvres, les Ciclotramas de Janaina Mello Landini peuvent être compris comme un langage. Depuis 2010, l’artiste aborde dif-
férentes problématiques à travers un processus artistique bien défini par lequel elle explore la tension qui émane des relations entre unité et multiplicité. Ces 
relations prennent vie dans la torsion de cordes de nylon et de fils de lin qui se déploient à la surface de la toile ou au sein d’installations in situ. Sous la perma-
nence de ces processus en séries différentes – Impregnações, Aglomerações, Expansões, Palíndromos, Fibonacci, Superstratos, Clusters – pulsent des énoncés sur 
différents aspects de la réalité.
 
Dans ses premiers Ciclotramas, issus de ses séries Impregnações et Aglomerações, Mello Landini travaille sur la notion d’unité et consolide les fondements de son 
langage artistique : la répétition cyclique d’une trame qui tend vers l’infini. D’une œuvre à l’autre, l’artiste a formalisé une dynamique réversible entre fils et cordes 
(Palíndromos) ; comparé des puissances variables, en démêlant des cordes de constitutions différentes, sur un même écran (Expansões) ; engendré des corps 
volumineux et organiques à partir d’une multiplicité hétérogène de fils (Superstratos) ; et, réorganisant cette même multiplicité, créé une structure réticulaire 
continue, colorée, non hiérarchique et de densité variable (Clusters). Immanence, sa série la plus récente présentée à l’occasion de la troisième exposition person-
nelle de l’artiste à la galerie Virginie Louvet, questionne à nouveau le rapport entre unité et multiplicité, en étudiant le sujet de l’immanence sur deux niveaux : 
l’un structurel et l’autre métalinguistique. 
 
Structurellement, les Ciclotramas de la série Immanence se différencient des précédents. Ici, les cordes et les fils s’étalent et se chevauchent, débordant de la 
surface de la toile. Le tableau ne délimite plus un espace analytique dans lequel la corde est appréhendée dans son unité mais dévoile davantage un plan rela-
tionnel et multiple. Les fils qui se répandent ont la même teinte que les toiles qui les accueillent, à l’exception d’un faisceau d’un bleu vibrant qui se prolonge et 
se distingue dans chacune des œuvres. Ce corps bleu se présente comme une unité qui non seulement se déploie et s’étend, mais s’individue au sein de la trame 
immanente qui constitue l’œuvre. La réapparition ponctuelle du bleu dans chacun de ces Ciclotramas suggère un pari ontologique sur l’immanence, au-delà des 
limites des toiles. Ces œuvres fonctionnent comme des fenêtres à travers lesquelles nous accédons aux flux et aux connexions qui donnent de la consistance à 
ce que nous comprenons comme étant la réalité.
 
L’autre niveau, métalinguistique, est associé au processus même de consolidation des Ciclotramas en tant que langage développé dans un rapport immanent à 
la matière. Outre l’intérêt pour l’aspect philosophique, l’artiste extrait, des propriétés matérielles des choses, des analogies qui dévoilent les modes d’organisation 
présents dans les ordres de grandeur les plus variés - des organismes végétaux aux tissus du corps humain, en passant par les ordres cosmiques, technologiques 
et sociaux. L’immanence n’est pas seulement représentée structurellement dans les œuvres de Mello Landini, c’est aussi le territoire existentiel et poétique dans 
lequel l’artiste se déplace avec aisance et perspicacité.
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	 More than a simple collection of artworks, Janaina Mello Landini’s Ciclotramas form a language. Since 2010, the artist has been addressing different issues 
through a unique artistic process by which she explores the tensions that arise when unity and multiplicity intertwine. This translates in her twisting of nylon ropes 
and linen threads that unfold on the surface of the canvas or within site-specific installations. Repeating this process in various series (Impregnações, Aglomera-
ções, Expansões, Palíndromos, Fibonacci, Superstratos, Clusters), she makes strong statements on different aspects of reality.

In her first Ciclotramas, from her series Impregnações and Aglomerações, Mello Landini focused on the concept of unity and defined her artistic language: the 
cyclical repetition of a weft tending towards infinity. From one work to the next, the artist formalized a reversible dynamic between threads and strings (Palíndro-
mos); compared variable powers, untangling different strings on a single panel (Expansões); generated voluminous and organic bodies from a heterogeneous 
multiplicity of threads (Superstratos); and, by reorganizing this same multiplicity, created a continuous, colored, non-hierarchical, reticular structure of variable 
density (Clusters). Her most recent series, entitled Immanence, and presented at the artist’s third solo exhibition at the Virginie Louvet gallery, questions once 
again the relationship between unity and multiplicity, addressing the topic of immanence on two levels: a structural level and a metalinguistic one. 

Compared to her previous works, Ciclotramas of the Immanence series differ in terms of structure. Here, the ropes and threads spread out and overlap, overflowing 
the surface of the canvas. The frame no longer represents an analytical space in which the rope is apprehended in its unity but acts as a multi-faceted relational 
plane. The threads that spread out have the same hue as the canvases, except for a bundle of vibrant blue that spreads and stands out in each of the works. This 
blue body is presented as a unit that not only unfolds and expands, but also stands out within the immanent framework that constitutes the work. The constant 
reappearance of blue in each of these Ciclotramas suggests an ontological interpretation of immanence, beyond the limits of the canvases. These works act as 
windows through which viewers see the flows and connections that give consistency to what we understand as reality.

The metalinguistic level is linked to the very process of affirming the Ciclotramas as a language developed in an immanent relationship to matter. In addition to 
the philosophical issues at hand, the material properties of things give the artist the opportunity to highlight analogies that reveal modes of organization at every 
scale, from plant organisms to the tissues of the human body, as well as cosmic, technological, and social orders. Immanence is not only represented through 
structure in Mello Landini’s works, but it also constitutes an existential and poetic territory that the artist explores with ease and insight.
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CICLOTRAMA 296 (Immanence)
2022

Divers fils brodés sur toile de lin
Various threads embroidered on linen

80 x 80 cm
31,49 x 31,49 in. 
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